



- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

Hohenlohekreis: Feierliche Vereidigung und Verpflichtung von Ian Schölzel

26.04.2024

Regierungspräsidentin Susanne Bay freut sich auf Zusammenarbeit mit neuem Landrat Ian Schölzel



Landratsamt Hohenlohekreis



Landratsamt Hohenlohekreis



Landratsamt Hohenlohekreis

Regierungspräsidentin Susanne Bay hat heute Abend (26. April 2024) den neuen Landrat des Hohenlohekreises, Ian Schölzel, vereidigt und verpflichtet. Nach § 37 Absatz 4 Landkreisordnung vereidigt und verpflichtet die Rechtsaufsichtsbehörde den Landrat.

Bei ihrer Ansprache gratulierte die Stuttgarter Regierungspräsidentin Ian Schölzel zu seiner Wahl und wünschte ihm einen guten Start in eine erfolgreiche erste Amtszeit.

Gerne stellen wir Pressevertreterinnen und Pressevertretern die Rede von Regierungspräsidentin Bay zur Verfügung – es gilt das gesprochene Wort:

„Vor knapp zwei Monaten wurden Sie, lieber Herr Schölzel, mit 30 von 42 Stimmen im ersten Wahlgang zum neuen Landrat des Hohenlohekreises gewählt. Es freut mich wirklich sehr, dass ich Ihnen nochmals in diesem Rahmen offiziell und von Herzen zur überzeugenden Wahl gratulieren darf.

Als begeisterter Tennisspieler wissen Sie, dass mit Ihrer Wahl der erste Aufschlag zwar ein Ass war. Sie wissen aber ebenso, dass Sie nunmehr eigentlich erst das Feld betreten haben und am Anfang des Spiels beziehungsweise der großen Aufgaben stehen. Die überzeugende Wahl ist jedoch ein großer Vertrauensvorschuss, der Ihnen Rückenwind geben wird für die ersten Sätze.

Schließlich stellt der Wechsel an der Spitze eines Landkreises stets eine Zäsur für alle Beteiligten dar. Nach elf Jahren, in denen Ihr Vorgänger den Hohenlohekreis erfolgreich vorangebracht hat, ist es nun an Ihnen, Ihre eigenen Schwerpunkte zu setzen und gemeinsam mit dem Kreistag, der Landkreisverwaltung und den weiteren „Spielerinnen und Spielern“ den Landkreis in die Zukunft zu entwickeln, Herausforderungen anzugehen, Chancen zu erkennen und zu nutzen.

An Ideen und Herausforderungen für die Zukunft mangelt es nicht. Einen Fokus möchten Sie auf den Klimaschutz und den Ausbau erneuerbarer Energien im Hohenlohekreis setzen. Schließlich ist der Klimaschutz DIE große Menschheitsaufgabe und die Verfügbarkeit nachhaltig erzeugter Energie mittlerweile ein großer Standortfaktor für die Unternehmen – auch und vielleicht sogar erst recht in der Region der Weltmarktführer.

Als weitere Themen sehen Sie insbesondere die Stärkung des ÖPNV, den Breitbandausbau, die Verwaltungsmodernisierung und den Bereich Bildung. Alles Themen, bei denen es erforderlich ist, die richtigen Schläge zur richtigen Zeit zu machen und die Bälle mit Präzision über das Netz zu spielen, um den Landkreis weiter voranzubringen.

Ein talentierter Tennisspieler zeichnet sich nicht nur durch seine direkten Fähigkeiten auf dem Platz aus, sondern auch durch seine Fähigkeit, das Spiel strategisch zu lesen und entsprechend anzupassen. Ähnlich verhält es sich mit einem Landrat: Es bedarf sowohl fachlicher Kompetenz, als auch einer klugen Strategie und der Fähigkeit, sich den aktuellen Herausforderungen und Konstellationen zu stellen, die unsere Gesellschaft tagtäglich prägen.

Zum Glück stehen Sie aber nicht, wie bei einem Einzelmatch, alleine auf dem Platz. Vielmehr handelt es sich sozusagen um ein erweitertes Doppel. Gemeinsam mit dem Kreistag, der Verwaltung, den Kommunen, den Vereinen und Gruppierungen, der Wirtschaft und – ganz wichtig – den Bürgerinnen und Bürgern können Sie hier in einem Team spielen. Es werden sich in

der Sache nicht immer alle einig sein. Es wird sicherlich und hoffentlich auch mal kontrovers diskutiert – Diskussionen sind der Kern der Demokratie –, aber dabei sollte immer mit Respekt für die Position der oder des anderen das Beste für den Kreis gesucht werden in gemeinsamer Verantwortung für das große Ganze.

Und hier kommen wiederum Sie ins Spiel, lieber Herr Schölzel. Ganz bewusst haben Sie in Ihrer Bewerbungsrede auch die Wichtigkeit, unsere Demokratie zu verteidigen und den gesellschaftlichen Zusammenhalt sowie das Mitnehmen der Menschen bei Entscheidungen in den Vordergrund gestellt. Sie sehen sich als Vermittler, um bei inhaltlichen und politischen Differenzen, die es in einer vielfältigen Gesellschaft immer wieder gibt, zu verbinden und auch vorhandene Gräben zu überwinden.

Als Bürgermeister beziehungsweise als Erster Bürgermeister haben Sie in den vergangenen 17 Jahren bereits unter Beweis gestellt, dass Sie für all diese vielfältigen Aufgaben, die auf Sie zukommen, das richtige Rüstzeug haben. Und auch die 16 Kommunen in ‚ihrem‘ Landkreis können sicher sein, dass ihr neuer Landrat ihre Seite sehr gut kennt.

Ich gratuliere Ihnen nochmal ganz herzlich zu Ihrer Wahl und wünsche Ihnen alles Gute und das viel zitierte glückliche Händle für die nächsten Jahre! Und ich hoffe sehr, dass Ihnen Ihre neue Aufgabe auch Zeit lässt zum Durchatmen und für Spiele auf einem echten Tennisplatz.“

Vereidigung und Verpflichtung durch Regierungspräsidentin Susanne Bay

Bilder (Quelle: Landratsamt Hohenlohekreis)

Bild 1: Regierungspräsidentin Susanne Bay hat den neuen Landrat des Hohenlohekreises, Ian Schölzel, vereidigt und verpflichtet. (jpg, 4 MB)

Bild 2: Der neue Landrat des Hohenlohekreises, Ian Schölzel, wird durch Regierungspräsidentin Susanne Bay vereidigt und verpflichtet. Nach § 37 Absatz 4 Landkreisordnung vereidigt und verpflichtet die Rechtsaufsichtsbehörde den Landrat. (jpg, 5 MB)

Bild 3: Regierungspräsidentin Susanne Bay mit Landrat Ian Schölzel (links) und Landrat a. D. Dr. Matthias Neth (rechts). (jpg, 3 MB)

Kategorie:

Abteilung 1 Kommunal Regierungspräsidentin